

Foro en AIEP: alianza entre Estado, academia y empresa es clave para el desarrollo productivo

CONVERSATORIO. *Diario El Austral y el Instituto Profesional AIEP convocaron a un grupo de líderes del sector productivo regional para reflexionar acerca de los desafíos de La Araucanía.*

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

600 mil
 es el déficit de técnicos en el país, de acuerdo a distintos diagnósticos que buscan superar las brechas.

La alianza entre el Estado, la academia y las empresas es la clave para lograr el desarrollo productivo de regiones como La Araucanía, donde se debería relevar el rol de la educación técnico profesional para enfrentar los desafíos del momento y de las próximas décadas.

Esta fue una de las principales conclusiones del Encuentro Empresarial organizado por el Instituto Profesional AIEP y el Diario El Austral de La Araucanía, que reunió a un selecto grupo de líderes del sector productivo de la Región en un foro de debate desarrollado ayer en dependencias de la institución de educación superior.

El conversatorio fue moderado por el Director del Diario El Austral, Mauricio Rivas Alvear, contando con la participación del exministro de Educación y director del Instituto de Políticas Públicas de la Universidad Andrés Bello (UNAB), Raúl Figueroa; el fundador y gerente general de CZ Tokosova, Pablo Tokos; y la rectora nacional de AIEP, María Loreto Ferrari.

“TRIUNVIRATO”

A juicio de Pablo Tokos, “no se concibe el desarrollo si no hay un triunvirato entre el Estado, la academia y la empresa. Ese es el triunvirato que tiene que estar para el desarrollo. Primero, porque cuando está el Estado y se hacen buenas políticas públicas,

cualquier proyecto es escalable. La academia tiene que medir el impacto o las modificaciones a través de su centro de políticas públicas y la empresa es la que ejecuta y le da velocidad y eficiencia al objetivo”, planteó el empresario, quien sostiene que la gran tarea país debe ser el cambio de mirada hacia la valoración de la educación técnico profesional por sobre las profesiones universitarias.

“Hay que cambiar esa mirada y subir la dignidad de las carreras técnicas, pensando en que los técnicos muchas veces ganan más que los profesionales”, señala, insistiendo en que se está generando una “sobreferta de profesionales universitarios que al final terminan cumpliendo funciones técnicas siendo profesionales”, lo que a la vez deriva en frustración.

En la misma línea, el exministro de Educación, Raúl Figueroa, calificó como fundamental el vínculo entre el sector productivo y el ámbito de la educación. “Es fundamental para que los jóvenes encuentren, a través de la educación, espacios concretos de desarrollo a futuro; y por eso este tipo de encuentros permite que las necesidades del sector productivo sean captadas por los institutos profesionales,



EL EXMINISTRO Y ACTUAL DIRECTOR DEL INSTITUTO DE POLÍTICAS PÚBLICAS UNAB, RAÚL FIGUEROA.

“No se concibe el desarrollo si no hay un triunvirato entre el Estado, la academia y la empresa. Ese es el triunvirato que tiene que estar para el desarrollo”.

Pablo Tokos,
 fundador de CZ Tokosova

en este caso AIEP y, por tanto, se pueda generar una simbiosis entre lo que la educación puede ofrecer, lo que el sector productivo necesita y, por ahí, generar un camino de desarrollo permanente para los jóvenes”, destacó Figueroa.



FOTOS: EL AUSTRAL

EN LA REUNIÓN DESAYUNO DESARROLLADA EN AIEP TEMUCO, PARTICIPARON LOS PRINCIPALES REPRESENTANTES DEL SECTOR PRODUCTIVO REGIONAL, QUIENES REFLEXIONARON SOBRE LOS RETOS DE LA ARAUCANÍA.

Si bien para levantar el sector productivo se requieren, según dijo, “de muchas cosas” como inversión, certeza jurídica, capacidad de crecimiento y otros, “uno de esos elementos es el capital humano y, en esa lógica, la articulación entre el sector productivo y el ámbito de la formación sin duda que juega un rol vital”, aseveró Figueroa.

Cabe destacar que a lo largo de la reunión desayuno los participantes valoraron la iniciativa, destacando que se trata de instancias que contribuyen a buscar mejores opciones para el despegue de la Región. ☞

“Es vital el vínculo con la industria”

Para la rectora de AIEP, María Loreto Ferrari, el vínculo de las instituciones educativas con la industria resulta vital. “En AIEP somos un ecosistema formativo donde no solamente tenemos carreras técnicas y profesionales, sino también podemos atender necesidades de certificación y otras necesidades puntuales de la industria, dijo, añadiendo que “como un actor social dentro del territorio, nosotros podemos aportar en lo que el territorio necesita, tanto desde el lado del estudiante como desde el lado del empleador”. A la vez, Ferrari coincidió en la urgencia de relevar la educación técnico profesional debido, entre otras cosas, al mejor retorno o nivel de ingresos por sobre las carreras universitarias. “Hay un discurso que es muy valorador de la educación técnica, pero al final del día se bajan los puntajes de la PSU y se fomenta el que los jóvenes entren a la universidad”, afirmó la rectora, insistiendo en la necesidad de un cambio de perspectiva.